

Antrag zum Grundsatzprogramm

Online-Kreismitgliederversammlung des KV Tübingen am 6. Oktober 2020

Initiator*innen: Chris Kühn, MdB (KV Tübingen)

Titel: **Kap. 1 Lebensgrundlagen schützen - Block 80 -
Zeile 164**

Antragstext

1 Block (80)

2 Einfügen nach "Klima" in Zeile 164:

3 **„Wir wollen deshalb eine Bauwende einleiten. Unser Ziel ist eine möglichst hohe Baukultur bei der Stadtentwicklung und der Gebäudeplanung.“**

Begründung

Mit dieser Ergänzung finden zwei wesentliche Aspekte grüner Baupolitik Einzug in das Grüne Grundsatzprogramm: Bauwende und Baukultur. Analog zur Agrar- Energie- und Verkehrswende bezeichnet die Bauwende eine grundlegende Reform in der Art und Weise wie wir Bauen, Planen und Stadtentwicklung als Grüne gestalten wollen. Der Begriff der Bauwende muss im Grundsatzprogramm verankert werden.

Die Baukultur zielt auf die Davos-Deklaration von 2018 ab, wonach europaweit festgelegt wurde, dass Staaten eine hohe Baukultur anstreben sollen. Sie umfasst dabei die gesamte natürliche und gebaute Umwelt. Als Grundbegriff grüner Baupolitik sollte das Streben nach hoher Baukultur Eingang in das Grüne Grundsatzprogramm finden.

Zeile 164

"Nachhaltige und möglichst kreislauffähige Baumaterialien schützen das Klima. **Wir wollen deshalb eine Bauwende einleiten. Unser Ziel ist eine möglichst hohe Baukultur bei der Stadtentwicklung und der Gebäudeplanung.**"